

Cholet-Basket a bouclé l'une de ses meilleures saisons

Bilan. Après l'élimination de samedi, l'heure est donc à tirer les conclusions dans les Mauges. Elles sont plutôt réjouissantes.

Une victoire aux As, une finale de coupe de France, une participation aux playoffs, sans oublier l'élimination du colossal AEK Athènes en tour préliminaire de Fiba Eurocup : Cholet-Basket a connu pires moments dans sa vie au sein de l'élite. L'équipe des Mauges a même signé là ce que l'on pourrait considérer comme sa saison plus aboutie, devant 1997-1998 et 1998-1999, toutes deux émaillées d'un succès en coupe de France et de participations aux phases finales, mais vierges de participation aux As : cette compétition ne fut lancée qu'en 2002-2003. On pourrait aussi évoquer l'exceptionnel parcours de l'immédiate après accession en élite, mais malgré les trois finales consécutives du tournoi des As, la finale (en 1987-1988) et les demi-finales (les deux saisons suivantes) du championnat, les Choletais n'avaient ramené aucun trophée ces années-là. « **Les joueurs se sont donné à fond. J'ai du respect pour eux,** » convient donc Erman Kunter à propos de l'exercice qui vient de se clôre.

Enormément de satisfactions...

Limiter la réussite choletaise à ses seuls parcours dans les différentes compétitions côtoyées cette année serait un brin restrictif. Les motifs de satisfaction viennent aussi de l'émergence de talents dont CB s'est fait une spécialité via son centre de formation proluxe. L'éclosion à la face du monde de Nando De Colo, récompensé du très mérité titre de MVP français de Pro A, ainsi que le plongeon dans le grand bain d'un Rodrigue Beaubois extrêmement

prometteur doivent figurer au rayon des réussites choletaises cette année. Tout comme le retour en forme, et en grâce, de Claude Marquis. « **En revenant à Cholet, c'était pour retravailler, rappelle le Guyanais. Je savais que ce serait dur, avec le coach qui donne, de très loin, le plus d'entraînements de toute la Pro A, mais c'est une réussite.** »

Avec ces trois joueurs là, issus du cocon des Mauges, plus Steed Tchicamboud, la mouture 2007-2008 de Cholet-Basket devrait donc composer la colonne vertébrale des futures équipes de France. Une véritable consécration pour le club que cette reconnaissance du travail bien fait.

Et puis, il y a la satisfaction pour Erman Kunter d'avoir réussi quelques paris audacieux, comme la mise sur orbite d'Alan Wiggins. « **Entre le joueur qui est arrivé en septembre et celui de ce mois de mai, il y a une progression colossale, sourit le technicien turc, visiblement satisfait de cet état de fait. Maintenant, il est devenu un joueur intéressant pour l'Europe. Il peut jouer dans bien des championnats.** » Au-delà des succès collectifs, Cholet-Basket a donc aussi réussi sa saison sur le plan individuel.

... et quelques regrets

La saison parfaite n'existant pas, comme en atteste d'ailleurs l'absence de titulaire sur le triplé championnat - coupe de France - As, CB n'échappe pas à la règle. Quelques points noirs sont parfois venus assombrir l'horizon des Mauges. Le principal concerne le poste 3, où l'équipe des Mauges

se fit régulièrement marcher dessus faute de joueur cadre à ce poste là. L'illustration de ces difficultés fut encore flagrante avec la domination outragée de Batum samedi soir dans le secteur, faute pour Cholet de pouvoir lui opposer suffisamment de taille. En réalité, et c'est là où ça fait le plus mal, CB avait incontestablement trouvé la perle rare en Eddie Basden, au mois de novembre, mais l'Américain, qui compensait son manque de taille relatif (1,96 m) par un physique hors-norme, choisit de ne pas prolonger son expérience choletaise au-delà de Noël, pour aller tenter sa chance à Bonn, avec qui il débute les demi-finales de Bundesliga ce soir (9,4 points, 3 rebonds, 2 passes en moyenne pour l'ex-Choletais outre-Rhin en saison régulière).

L'autre point faible de CB cette saison se situa au niveau de la rotation au pivot. Marquis sur le banc, le Guyanais n'avait pas de doublure à sa hauteur. Cette faiblesse fut criante à Bercy face aux colosses villeurbannais où l'alter-ego de Nsonwu, Troutman, n'a vraiment pas grand chose à envier au titulaire. « **On a peut-être mal géré le rebond cette année, songe Claude Marquis. C'est vraiment un poste très physique, où il faut pouvoir souffler régulièrement.** » Le Guyanais, s'il devait rester à CB, « **à la maison** » comme il dit lui-même, pourrait donc se voir épaulé à l'avenir. Pour peu que la périphérie reste au même niveau, ce qui semble envisageable, Cholet pourrait alors se ménager une saison 2008-2009 encore plus convaincante.

Christophe MAZOYER.



Nando De colo a survolé la Pro A cette saison. Le Choletais, à qui il reste une année de contrat dans les Maine-et-Loire, devrait donc porter encore le maillot de CB l'an prochain. Par contre, les discussions sont en cours concernant Tchicamboud (13) et Dobbins (17).

Ouest France – Mardi 27 mai 2008

« Notre seul problème la saison prochaine : faire mieux que cette année ! »

Le rideau à peine tombé sur 2007-2008, le staff choletais a déjà cogité sur 2008-2009. « Depuis une bonne semaine, j'ai reçu des joueurs, et réfléchi vraiment à la saison prochaine, » dévoile Erman Kunter en soulignant plusieurs points :

■ **Resigner Tchicamboud et Marquis.** Pour des raisons évidentes, le Guyanais figure comme la priorité absolue de Cholet-Basket cette intersaison. Si les deux parties devaient s'entendre, ce qui semble le plus vraisemblable, ce serait sur plusieurs années, le joueur ne voulant plus de contrat d'un an. « Et puis on a gagné les As en février, on s'est qualifié pour l'Uleb en même temps, souligne le pivot. Ça a permis au club de savoir très tôt où il va et de prendre de l'avance sur les partenariats pour la saison prochaine... »

En ce qui concerne Steed Tchicamboud, dont la prestation fut parfois en dents de scie, cette inconstance est effacée aux yeux du technicien par l'engagement du joueur. « Je sais que Steed a toujours tout donné, » martèle Erman Kunter.

■ **Lancer les jeunes.** « Vu nos moyens et considérant aussi que la France passe après la Russie, l'Espagne, la Grèce pour les joueurs, on doit se contenter de ce qui reste sur le marché. L'une des solutions pour nous passe donc par la formation. On devrait donc lancer encore 2 ou 3 jeunes dans le groupe pro, » dévoile Erman Kunter. Ho You Fat et Séraphin pourraient



Comme beaucoup de Choletais après cette saison convaincante, Tony Dobbins est très sollicité par d'autres clubs français, et même étrangers. Erman Kunter espère toutefois le convaincre de rester à Cholet.

donc se rapprocher de la Pro A, tandis que Chupin pourrait être prêté.

■ **Un extérieur d'expérience.** Priorité absolue du coach turc pour sa future équipe : renforcer son poste 3. « Il nous faut un joueur d'expérience dans ce secteur. Un gars qui pèse vraiment sur les matches et sur les défenses adverses. » De Colo, qui reste toujours sous contrat (le Ch'ti s'est bien inscrit à la draft mais a prévu de retirer son nom), évoluant plutôt en 2, Beaubois demeurant aussi dans le

giron choletais, CB pourrait donc aligner l'une des meilleures tractions arrières de son histoire.

■ **Quatre étrangers maximum.** Avec l'intégration des jeunes plus la priorité donnée par les joueurs étrangers aux championnats majeurs du Vieux Continent, Erman Kunter ne pense pas faire appel à plus de quatre étrangers la saison prochaine. « D'autant que même les prix des joueurs de l'Est montent car la plupart des championnats européens, sauf la France et l'Allemagne, n'autorisent que deux Américains, et du coup derrière les Bosman voient leurs tarifs augmenter, » explique le coach. Parmi le contingent étranger pourrait d'ailleurs figurer Tony Dobbins qui présente l'énorme avantage de détenir un passeport italien : « On discute avec lui. Je sais qu'il a d'autres propositions, mais Tony aime bien Cholet et le club et je sais qu'il attendra au maximum de voir ce que l'on prépare pour se prononcer. »

■ **Bilba, le retour.** L'information n'est pas encore officielle mais a tout d'un secret de polichinelle : l'ex-capitaine de l'équipe de France

devrait effectuer ses débuts dans l'encadrement à Cholet-Basket, où le poste d'assistant lui a été proposé. Du coup, Jacky Périgois, dont l'association avec Erman Kunter avait pourtant conduit à cette saison 2007-2008 plus qu'aboutie, va quitter les Mauges.

■ **L'ambition : être dans les quatre premiers.** Si CB parvient à mettre sur pied le groupe annoncé (une périphérie renforcée par un joueur d'expérience et une doublure de poids au pivot), il pourrait s'annoncer très dangereux. « Notre principal problème pour la saison prochaine, ce sera de faire mieux que cette année. En championnat, ça veut dire qu'il faudra terminer dans les quatre premiers. Et puis il y a le titre des As à défendre, et la coupe de France qui nous intéresse toujours. Mais bon, si déjà on peut faire aussi bien que cette année, on pourra dire qu'il y a une continuité dans notre travail. » N'est-ce pas cette continuité qui finit par payer en sport ? Telle est en tous les cas la conviction d'Erman Kunter. Il est plutôt dans le vrai.

Ch. M.



Claude Marquis constitue la grande priorité de Cholet-Basket. Le Guyanais, qui se sent « comme à la maison » à CB, ne veut toutefois s'engager que pour plusieurs saisons, contrairement à cette année.

Dans les coulisses de Cholet-Basket

■ **Reprise le 4 août.** Erman Kunter, qui reste dans les Mauges encore une semaine pour avancer sur la future équipe, avant de s'octroyer une dizaine de jours de repos, a déjà en tête le programme de reprise de Cholet-Basket. « Le 4 août, on recommencera l'entraînement, dévoile le technicien turc. Ensuite, on a déjà 11 matches amicaux de prévus, le premier contre Le Mans et les 3 ou 4 suivants contre des équipes de Pro B pour monter gentiment en rythme. On finira la préparation par le tournoi du Mans et le Pro Stars Pays-de-Loire d'Angers. »

Ouest France – Mardi 27 mai 2008

3. CABINET MERIGNAC GAN ASSURANCES, PARRAIN DU MATCH



CABINET MERIGNAC GAN ASSURANCES PARRAIN DE LA RENCONTRE CB/LE MANS

Le Cabinet MÉRIGNAC est situé en périphérie de Cholet près du rond-point de Saint-Léger et du restaurant La Touchetière.

Spécialisé en risques industriels avec une structure dédiée à cette clientèle, le cabinet fidélise ses clients grâce à une équipe composée de 5 personnes qui interviennent dans des domaines allant de la multirisque industrielle en passant par des réponses spécifiques de solution d'assistance aux personnes dans le monde entier, sans oublier les réponses apportées pour la couverture en régimes sociaux et le choix du statut social du dirigeant.



Jérôme MÉRIGNAC
39 rue du Docteur Roux
B.P. 30433 - 49300 CHOLET
Tél. 02 41 71 95 12
Fax 02 41 71 95 13
e.mail : jerome.merignac@wanadoo.fr

**“ La pertinence
du conseil,
l'assurance d'une
juste couverture. ”**

- Protection de l'outil de travail
- Optimisation sociale et fiscale
- Sécurisation du patrimoine



**Coup d'envoi donné par Jérôme MÉRIGNAC,
Agent Général et Courtier en risques industriels de la société GAN MERIGNAC.**

4. CONCOURS DE PRONOSTICS CBS/CHOLET BASKET

Le vainqueur du concours de pronostics CHOLET BASKET/CBS Concept Bureau Service, Concessionnaire STEELCASE STRAFOR et SHARP est Mademoiselle Lou ECHASSERIEAU accompagnée de son papa Hugues ECHASSERIEAU Dirigeant de la société ALUGO GLASSGO.

Elle avait pronostiqué **Claude MARQUIS** meilleur marqueur du match avec 19 points (score juste : 20 points). Et elle pensait que Cholet allait inscrire 79 points (score juste : 65).



5. COMPOSITION FLORALE



Lors de la rencontre CB/LE MANS comptant pour les 1/4 de finale des play-offs, la composition florale réalisée par A L'ART FLORAL a été remise par **Saïd BEN DRISS** à **Madame MANUA**, de la société **SOREEL**.

6. BENJAMIN JOHN SELECTIONNÉ EN ÉQUIPE DE FRANCE

Le jeune Benjamin JOHN est sélectionné en Equipe de France des moins de 16 ans, il va participer à deux matches contre l'Allemagne le 12 et 14 Juin à Mulhouse.



7. EQUIPE CBE

L'équipe s'est brillamment imposée sur le terrain de Vezins 63-55.

Dernier match à domicile :

Le jeudi 29 mai 2008 à 20H30 contre Chemillé.

Si vous souhaitez intégrer l'équipe CBE ou obtenir d'avantage d'informations, n'hésitez pas à contacter **Etienne RIGAudeau** au 06 75 67 51 45 ou à e.rigaudeau@geometres-cholet-mauges.com

8. SYSTEME U, PARTENAIRE DU CHOLET BASKET ENTREPRISE



Système U Ouest va créer 550 emplois

L'enseigne continue son développement. Elle devrait étendre sa surface de vente de 50 000 m² cette année.

Serge Papin, le médiatique président de Système U, s'enflamme parfois : voilà deux mois, il avait annoncé la création de 1 000 emplois (équivalents temps plein) dans l'Ouest en 2008. L'enseigne n'en créera « que » 550 : 400 dans ses magasins, 150 pour sa coopérative. Contre 1 200 l'an passé.

De Brest à Orléans, du Mans à La Rochelle, sur ses 19 départements, Système U peine toujours à recruter. Et pourtant, assure Alain Roquefelt, son directeur général, « on paie 20 % de plus que le marché ». « Face à cette situation, notre challenge est justement de fidéliser nos employés. En mettant en place l'intéressement dans nos

magasins », explique Yves Petitpas, président.

Parmi les gros projets de Système U Ouest : l'agrandissement de 18 000 m² de sa plate-forme logistique située à Trélazé (Maine-et-Loire). Un investissement de 9 millions d'euros. Du côté des magasins, qui affichent un chiffre d'affaires global de 6 milliards d'euros, la surface de vente totale devrait croître de 50 000 m² : grâce à quelques créations (quatre envisagées), mais aussi et surtout à l'extension de ses 287 hyper, super et Marché U.

L'enseigne, bien assise en milieu rural, compte se développer en ville. Comme à Rennes par exemple, où



elle va ouvrir, la semaine prochaine, un U Express, commerce de proximité pour les citadins qui n'ont pas le nez sur les étiquettes.

Ouest France – Jeudi 22 mai 2008

Grand OUEST

Système U Ouest prévoit 560 embauches d'ici fin 2008

Emploi, agrandissements et ouvertures de magasins : Yves Petitpas, le président de Système U Ouest, a dressé le bilan de l'activité 2007 et brossé les contours de l'année en cours.

L'année dernière, la centrale régionale et le réseau de 342 magasins ont créé 1 209 emplois, « soit une moyenne de trois par jour ! », se félicite Yves Petitpas. Système U Ouest, dont le chiffre d'affaires a progressé d'environ 4 % l'an passé, emploie actuellement 24 347 salariés dans ses points de vente et 2 441 personnes au cœur de sa centrale. Les effectifs sont appelés à s'étoffer dans les sept mois à venir.

Fourchette basse

« Cette année, nous tablons sur 400 embauches dans les magasins U et 160 à la centrale ». Yves Petitpas le reconnaît : « Il s'agit d'une fourchette basse ». Autrement dit, le nombre de créations d'emplois pourrait être plus important. « Nous rencontrons des difficultés à recruter, notamment pour les métiers de bouche, confie néanmoins Yves Petitpas. On recherche en permanence des bouchers, des boulangers... ».

La surface de vente de Système U Ouest devrait s'agrandir de 40 000 m² cette année. Quarante-cinq agrandissements de magasins sont par ailleurs prévus. Parmi les projets les plus significatifs en Loire-Atlantique, le Super U de Savenay va devenir un Hyper U et passer de 2 816 à 5 100 m². Le Super U de Nozay va de son côté gagner 900 m² supplémentaires.

Le U Express sur les rails

Le concept U Express est lancé. Ces « petits » supermarchés de proximité vont essaimer dans toute la France d'ici trois à cinq ans selon Serge Papin, le Pdg de Système U, qui compte également créer des espaces culturels en s'adossant à un partenaire. « D'ici deux ans, les enseignes Marché U devront basculer en U Express ou en Super U », préconise Yves Petitpas.

Autre projet en cours d'expérimentation : le U commerce. « La vente en ligne est testée dans plusieurs magasins, dont le Super U de Saint-Sébastien-sur-Loire (Loire-Atlantique), annonce Yves Petitpas. Mais en tout état de cause, rien se sera finalisé avant 2009 ».

Denis BOURDEAU

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 22 mai 2008

choletbus
Aller plus loin

Les bus choletais parlent à leurs passagers

Depuis plusieurs mois, les bus choletais communiquent avec les voyageurs par le son et l'image. Le système, évoqué hier soir en Conseil d'agglomération, va évoluer dans les prochains mois.

A quand le prochain arrêt ? Suis-je sur la bonne ligne ? » A ces questions que se pose un usager des transports en commun, les bus choletais répondent depuis plusieurs mois avec des écrans et des messages sonores.

Transports publics du Choletais (TPC) a installé dans 22 de ses 27 véhicules un écran vidéo à l'avant et un journal lumineux à l'arrière « car l'information des clients a toujours été notre préoccupation », assure Marc Delayer, directeur général de TPC. Le voyageur, servi par une localisation GPS et de l'informatique embarqué, peut être ainsi informé en temps réel du déroulement de son parcours.

Les informations diffusées sont accessibles aussi aux personnes mal voyantes grâce à un message sonore. Ce message est déclenché par un boîtier que les malvoyants utili-

sent déjà pour connaître la couleur des feux tricolores lorsqu'ils se présentent dans les carrefours de la ville.

Le réseau sur le portable

Ce système qui a l'air de donner satisfaction va évoluer dans les prochains mois. Aidée financièrement par la Région et l'Agglomération (le coût du système est de 77 756 €), TPC y travaille avec Lumiplan la société nantaise qui l'accompagne depuis le début dans ses avancées technologiques. « Nous sommes un petit réseau de transports », dit Marc Delayer. « Nous ne pouvons pas avoir chez nous une personne installée 24 heures sur 24 devant un écran pour surveiller le réseau et le réguler au besoin. » La solution ? Donner aux contrôleurs qui sont amenés à beaucoup se déplacer, « la visualisation en temps réel du réseau sur leurs assistants électroniques personnels. »



Marc Delayer, directeur général de Transports publics du Choletais : « Vous êtes ici et le bus s'arrêtera là »

Les personnes mal voyantes et mal entendants bénéficieront à terme du système car elles pourront l'utiliser pour interroger le bus, savoir par exemple à quelle distance il se situe de l'arrêt où il est attendu.

Le wi-fi aussi

Et puis, les bus choletais, décidément très branchés, vont utiliser le wi-fi pour télécharger, le soir, au garage, des in-

formations qui seront données le lendemain aux voyageurs. « Ces infos traiteront de l'actualité de l'Agglo et nous allons faire une expérience cet été avec les concerts de l'Été cigale. Nous pourrions aussi être plus réactifs dans notre communication quand des parcours par exemple devront être modifiés en raison de travaux. » Futés, décidément les bus choletais...

Alain TISSOT

Le Courrier de l'Ouest - Mercredi 21 mai 2008

La Communauté d'Agglomération
partenaire de Cholet Basket
pour la promotion
du territoire Choletais

